

16 Provinces

Haut-Ogooué/Département de la Passa/Franceville/Vote du budget 2019 par le Conseil municipal...

Affiner la politique de recouvrement des taxes

Guy MADJOUPA SANGOUETABA
Franceville/Gabon

RÉUNIS lundi à l'Hôtel de ville pour la toute première session convoquée par le nouveau bureau du Conseil municipal de Franceville, les conseillers communaux ont procédé à l'examen, puis au vote du budget primitif de l'année 2019 de leur collectivité. Au cours de cette session qualifiée de spéciale par le maire de la ville et président du Conseil, Joachim Lekogho, en raison de l'arrivée tardive des plafonds budgétaires, il a été présenté une enveloppe arrêtée en recettes et en dépenses à la somme de 963 millions 562 739 francs.

Un montant en légère diminution et constitué essentiellement de la subvention de l'État, des produits de ristournes ainsi que du produit des droits et taxes locales. Le budget 2019 de la ville de Franceville est en grande partie consacré aux dépenses des personnels et des élus, mais aussi à l'entretien et à la réparation du patrimoine.

Point par point, les conseillers ont fait le tour des dif-



Le maire et président du Conseil municipal de Franceville, Joachim Lekogho.



Le préfet de la Passa, Barnabé Bangalivoua (milieu) a assisté aux travaux.

férentes lignes du budget de leur institution pour cette année. Au terme des échanges, unanimement, ils l'ont voté.

Outre le budget, les conseillers ont également procédé au vote de quelques délibérations. Et l'une des plus en vue est celle portant sur la réorganisation des services municipaux. Laquelle, selon Joachim Lekogho, "nécessitera une autre façon de gérer notre cité. Elle entraînera la création d'autres postes de travail", a-t-il soutenu.

Privé d'une importante unité commerciale depuis les incendies qui ont ravagé les principaux marchés de la ville, le maire



entend affiner sa politique de recouvrement des taxes, dans l'espoir de remonter le budget de sa ville.

Au cours des travaux, il a réitéré l'ambition du bureau directeur de la commune de hisser Franceville au rang des cités modernes. Un pari que Joachim Lekogho et l'ensemble de son équipe comptent remporter par l'association de tous les conseillers à la gestion de la cité.

Présent tout au long des travaux, le préfet du département de la Passa, Barnabé Bangalivoua, en tant que représentant légal de la tutelle, a pour sa part invité tous les conseillers communaux au travail, "à mouiller le maillot en prenant en compte sérieusement les préoccupations de la population de Franceville". Il s'est dit rassuré par le fait que certaines actions posées actuellement démontrent la volonté des autorités municipales de vouloir changer effectivement le visage de Masuku.

Mains levées, les conseillers ont voté le budget à l'unanimité.

... et district de Lekabi (Andjogo)/Œuvre de bienfaisance

Du matériel de santé pour le dispensaire

G.M.S.
Andjogo/Gabon

UN pick-up rempli de cannes anglaises et de fauteuils roulants. En somme, une bonne quantité de matériel d'ostéologie destiné au dispensaire d'Andjogo, chef-lieu du district de Lekabi, dans le département de la Passa. C'est un jeune compatriote, John Odounga, natif de la localité mais désormais établi au Canada, qui a décidé de faire ce don, il y a quelques jours, à toute la population locale.

Dans cette petite localité située à une quarantaine de kilomètres au nord de Franceville, frappée de plein fouet par le phénomène de l'exode rural et devenue de plus en plus difficile d'accès, en raison du mauvais état de la route, cette aide a été accueillie avec un grand sourire par l'ensemble des habitants. Les auxiliaires de l'administration présents, notamment le chef de canton et celui du regroupement de villages n'ont d'ailleurs pas caché leur double satisfaction : celle de recevoir ce présent et de retrouver par la



Le chef de regroupement de village Andjogo réceptionnant un fauteuil roulant de ce jeune revenu au village (d).



Le montage du matériel.

même occasion un de leurs descendants.

Fruit d'une collecte effectuée en Amérique du nord avec l'appui de ses contacts au Canada, sa nouvelle terre d'accueil, et acheminé jusqu'au Gabon par ses soins, ce matériel de santé, a recommandé John Odounga, doit profiter à tous les nécessiteux, particulièrement les personnes âgées. Et dans le but d'assurer une gestion rationnelle de cette donation, la responsabilité en a été immédiatement confiée par les notables à l'infirmière à la tête du dispensaire. Hormis la santé, a expliqué le donateur, d'autres actions du



même genre peuvent être menées dans d'autres secteurs d'activités. A condition d'être organisés, mais également de répertorier les besoins et d'en définir les priorités.

Après Andjogo, M. Odounga s'est rendu au village Lénigori, à la périphérie-est de la ville de Franceville, où il a accompli un geste identique. Vivant hors du Gabon pendant une trentaine d'années, ce voyage lui a donné l'occasion de renouer ainsi le cordon quelque peu rompu. Une occasion de retisser, trois décennies après, le contact avec la terre de ses aïeux. A l'instar du reste des diasporas africaines à travers la planète, John Odounga compte ainsi de sa façon, participer au développement du district de Lekabi et contribuer, par la même occasion, à l'épanouissement des proches, des populations d'Andjogo et ses environs.

Quelques habitants contents de recevoir le don.